

Franckesche Stiftungen zu Halle

Kleine Cosmographia, Oder Summarische Beschreibung Der Gantzen Welt, Von vier Theilen der Erden/ Asia/ Europa/ Africa und America/ Wie auch von den ...

Werther, Otto Friedrich

Erffurt/ zu finden, [zwischen 1714 und 1717]

VD18 90844564

Das I. Capitel. Vom Glauben.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-216043

DISCURSUS

zwischen dem
Magister und Discipul.

Das I. Capitel.

Vom Glauben.

Der Discipul fraget:

Was sollen wir glauben?

Der Magister antwortet:

Daß in Gott drey Personen sind/ und daß die
drey Personen eine wahre Gottheit ist.

Discipul.

Wie mag sich eine Gottheit in drey zertheilen?

Magister.

Das will ich dir in einem Gleichnis erklären: An
der Sonnen ist die Schöne/ der Schein/ und die Hi-
ße/ und ist doch nicht mehr als eine Sonne/ wo deren
drey eins ist/ daselbst seynd die drey zusammen. Zu
gleicher Weise seynd diese drey Namen eine wahre
Gottheit/ wo der Vater ist/ da ist auch der Sohn/ und
der Heilige Geist/ wo der Sohn ist/ da ist auch der Va-
ter/ und der H. Geist.

Discipul.

Woher kommt das/ daß Gott an allen Orten ist/
und doch an einer Statt?

Magister.

Das Wort/ das ich rede/ das ist in aller Menschen
Ohren/ die es von mir gehöret haben/ nur daß es sich
allenthalben gleich getheilet/ also ist auch die Gottheit
allenthalben ewiglich.

U 2

Das